

EDITORIAL

31 DE MAYO

El Editorial de esta semana es casi de obligado cumplimiento después de una semana de intenso recuerdo en el 70 aniversario del Bombardeo que tendrá su cenit el sábado, día 31. En el año 1998 el gobierno tripartito formado por PSC-CiU y ERC tomó la decisión de conmemorar cada 31 de mayo el terrible Bombardeo que sufrió Granollers a cargo de la aviación fascista y aquí este término es exacto porque fueron cinco Savoias italianos y no Junkers alemanes como durante más de cincuenta años habíamos creído los que vomitaron sus bombas sobre una ciudad indefensa a la que nadie avisó de la inminencia de los bombardeos.

El recuerdo de aquel 31 de mayo siempre ha estado presente en la ciudad tanto es así que hasta principios de los años 60 las sirenas que aquel día no avisaron (hoy se montaría una comisión de investigación para depurar responsabilidades por este inaceptable fallo de la defensa civil), sonaban todos los 28 de enero, día en que acabó la guerra.

En la guerra de España se inició una forma de combate no conocida hasta entonces: el bombardeo de las ciudades. Una práctica que dos años más tarde se generalizaría en toda Europa. La guerra civil fue un ensayo a pequeña escala de lo que luego sería la contienda mundial.

Recordamos que ese acuerdo fue tomado por el gobierno tripartito formado básicamente por las dos fuerzas mayoritarias para hacer notar que en esta historia no vale hacer política. El por qué se está celebrando esta conmemoración ahora y no con motivo de los 50 años (1988) forma parte del *tempo* de la política. Hace 20 años esta Revista publicó un Extraordinario dedicado a la guerra civil con un amplísimo capítulo dedicado al 31 de mayo. Hacía 50 años y era necesario hacerlo. Las circunstancias coyunturales inducidas por la Memoria Histórica lo han vuelto a poner de actualidad (lo propio hubiera sido esperar cinco años: el 75 aniversario), y aquí estamos: 'descubriendo' unos refugios que hacía 70 años que se sabía que estaban bajo tierra...

Hace bien el alcalde en enfatizar sobre el valor de la paz, pero no lo hacen tan bien quienes enfatizan que "la aviación alemana, italiana e hispana... bombardeó sistemáticamente a la población civil catalana...", porque explicado así, y así se ha escrito en un opúsculo oficial, estamos haciendo una interpretación interesada de la historia que en esta hora de paz sobra.

¿SABÍAS DÓNDE ...

negoció el Ejército de Napoleón con las autoridades de Granollers la entrada 'pacífica' en la ciudad?

En el verano de 1808 un Ejército de tres mil soldados franceses estaban en la plana de Palou, cuando una delegación de las autoridades civiles y religiosas de la ciudad salió en procesión para parlamentar con el invasor francés. El punto de encuentro del Alcalde Mayor con el mando francés se produjo junto a la Cruz de término que entonces estaba en Palou y que posteriormente se trasladó a la carretera de La Roca, en La Torreta, donde hoy está. Bajo ese símbolo cristiano, las autoridades locales pactaron con el francés a cambio de que no cometieran mayores tropelías. Una joven de Palou, de 15 años, **Raymunda Vergés** había sido violada y asesinada por un destacamento francés que previamente había matado a un payés de Palou: **Miquel Girona Pratginestós**, de 70 años, y dejado malherida a su esposa **Maria Medalla Rosàs**. Todo eso ocurrió en un sangriento 4 de julio.

Amadeu Barbany se desespera ante la parálisis administrativa de su *Certificat de Comerç Ciutadà*

Amadeu Barbany, el presidente de Gran Centre Granollers, tiene justificados motivos para estar enfadado con la Generalitat, cuando se le pregunta por la iniciativa 'made in Granollers' del *Certificat de Comerç Ciutadà*. Hace ya cinco años que fue planteada por primera vez esta iniciativa de Gran Centre Granollers a la conselleria de Comerç. Más de una vez hemos hablado de dicha iniciativa pensada para todo el comercio *al detall* de Catalunya que asuma un compromiso que vaya más allá del objetivo comercial. Un compromiso con la ciudad y la cultura. Pues bien, en estos cinco años han pasado seis directores generales, y en consecuencia seis equipos distintos. Como la letra y la melodía de este proyecto es atractiva no hay

político que diga que no. Llamamos a las puertas de la Administración, las puertas se abren y se les escucha. Más aún: se les escucha y se les felicita por la iniciativa. Pero cinco años de felicitaciones y nada más que felicitaciones son motivos más que suficientes para darse cuenta de que lo que se está planteando no interesa. Y da rabia, porque no sólo es un proyecto interesante, sino que es de interés. Y no sólo un interés comercial. Barbany es un idealista nato. Va con buena fe, y bien es cierto que la fe mueve montañas, pero

también lo es que con la fe ciega te roban hasta la cartera. No será por falta de visita de *consellers*, directores generales e incluso Presidentes de la Generalitat a Granollers. De los primeros y segundos hemos perdido hasta la cuenta, de los últimos no: **Jordi Pujol**, primero; **Pasqual Maragall**, después, y **José Montilla**, finalmente. Los tres han escuchado la propuesta de las tres 'C' para el comercio ca-

Xavier Solanas



Amadeu Barbany demuestra tener la paciencia de Job a la hora de hablar con la Administración pública.

talán, la trinidad le ha aplaudido la idea, pero... Las ideas si no pasan por el *Parlament* y luego se publican en el DOG pertenecen al mundo de las musas, al de los amores de Platón. Espirituales, no materiales. Tiene razones Amadeu en estar enfadado, pero la razón de su estado no es el desamor ni el desafecto, es otra cosa: en este país o tienes padrino o te quedas sin bautizar. Y como lo que no nazca de un político no es un hijo legítimo sino bastardo, este niño no tiene quien lo meta en la pila bautismal.

Con la tarjeta de Gran Centre se podrá ir al cine y ¡con descuento!

Cuatro mil son el número de tarjetas activadas por los usuarios de la tarjeta de Gran Centre en su nueva etapa de La Caixa. ¿Muchas o pocas? Depende. 14.000 eran las tarjetas activadas con la Caixa Galicia o sea que faltan diez mil... El presidente de Gran Centre, optimista por naturaleza, confía en llegar a las diez mil al acabar el año. O sea, que conforme las tarjetas vayan caducando, el personal cambie la Caixa gallega por la catalana.

Como Caixa Galicia no quiere perder a la parroquia lanzó su contraofensiva ofreciendo a los titulares de la tarjeta que continuaran con ella en las mismas condiciones. Es decir, el pago aplazado a tres mensualidades sin intereses. En realidad, con esta oferta los titulares de la tarjeta salen ganando, ya que las visas al uso son de pago mensual y sólo se fragmenta el pago con intereses de por medio, aquí no. Sin embargo Barbany defiende el valor plus de